

Lección 13

TODOS LOS PUEBLOS ALABAN AL SEÑOR

Hechos 10.34-47

«Entonces Pedro, abriendo la boca, dijo: —En verdad comprendo que Dios no hace acepción de personas, sino que en toda nación se agrada del que lo teme y hace justicia». Hechos 10.34-35



OBJETIVOS

- Afirmar que Dios desea salvar a toda la humanidad.
- Comprender que Dios desea que echemos a un lado nuestros prejuicios y nos humillemos ante Él.
- Proclamar que Dios está presto a darnos una nueva oportunidad para comenzar un camino de fe y esperanza.



VOCABULARIO

«**CENTURIÓN**»: Puesto de honor en el ejército romano dado a los líderes de una «centuria», una unidad de aproximadamente ochenta soldados regulares. La unidad principal del ejército romano era la Legión, que en teoría tenía unos seis mil hombres, pero en realidad comprendía entre cuatro mil y seis mil soldados. Había diez cohortes o compañías en cada legión, y cada cohorte tenía seis centurias. Cada centurión comandaba entre setenta a cien hombres.



VOCABULARIO

«**TEMEROSO DE DIOS**»: Este es el término que emplea el Nuevo Testamento para designar a las personas no-judías que aceptaban los puntos básicos de la fe de Israel, pero que no habían tomado los pasos necesarios para la convertirse al judaísmo.



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.34-36

RVR

34 Entonces Pedro, abriendo la boca, dijo: —En verdad comprendo que Dios no hace acepción de personas,

35 sino que en toda nación se agrada del que lo teme y hace justicia.

36 Dios envió mensaje a los hijos de Israel, anunciando el evangelio de la paz por medio de Jesucristo; éste es Señor de todos.

VP

34 Pedro entonces comenzó a hablar, y dijo: —Ahora entiendo que de veras Dios no hace diferencia entre una persona y otra,

35 sino que en cualquier nación acepta a los que lo reverencian y hacen lo bueno.

36 Dios habló a los descendientes de Israel, anunciando el mensaje de paz por medio de Jesucristo, que es el Señor de todos.



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.37-38

RVR

37 Vosotros sabéis lo que se divulgó por toda Judea, comenzando desde Galilea, después del bautismo que predicó Juan:

38 cómo Dios ungió con el Espíritu Santo y con poder a Jesús de Nazaret, y cómo éste anduvo haciendo bienes y sanando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él.

VP

37 Ustedes bien saben lo que pasó en toda la tierra de los judíos, comenzando en Galilea, después que Juan proclamó que era necesario bautizarse.

38 Saben que Dios llenó de poder y del Espíritu Santo a Jesús de Nazaret, y que Jesús anduvo haciendo bien y sanando a todos los que sufrían bajo el poder del diablo. Esto pudo hacerlo porque Dios estaba con él,



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.39-40

RVR

39 Nosotros somos testigos de todas las cosas que Jesús, a quien mataron colgándolo en un madero, hizo en la tierra de Judea y en Jerusalén.

40 A éste levantó Dios al tercer día e hizo que apareciera,

VP

39 y nosotros somos testigos de todo lo que hizo Jesús en la región de Judea y en Jerusalén. Después lo mataron, colgándolo en una cruz.

40 Pero Dios lo resucitó al tercer día, e hizo que se nos apareciera a nosotros.



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.41-42

RVR

41 no a todo el pueblo, sino a los testigos que Dios había ordenado de antemano, a nosotros que comimos y bebimos con él después que resucitó de los muertos.

42 Y nos mandó que predicáramos al pueblo y testificáramos que él es el que Dios ha puesto por Juez de vivos y muertos.

VP

41 No se apareció a todo el pueblo, sino a nosotros, a quienes Dios había escogido de antemano como testigos. Nosotros comimos y bebimos con él después que resucitó.

42 Y él nos envió a anunciarle al pueblo que Dios lo ha puesto como Juez de los vivos y de los muertos.



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.43-44

RVR

43 De éste dan testimonio todos los profetas, que todos los que en él crean recibirán perdón de pecados por su nombre.

44 Mientras aún hablaba Pedro estas palabras, el Espíritu Santo cayó sobre todos los que oían el discurso.

VP

43 Todos los profetas habían hablado ya de Jesús, y habían dicho que quienes creen en él reciben por medio de él el perdón de los pecados.

44 Todavía estaba hablando Pedro, cuando el Espíritu Santo vino sobre todos los que escuchaban su mensaje.



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.45-46

RVR

45 Y los fieles de la circuncisión que habían venido con Pedro se quedaron atónitos de que también sobre los gentiles se derramara el don del Espíritu Santo,

46 porque los oían que hablaban en lenguas y que glorificaban a Dios.

VP

45 Y los creyentes procedentes del judaísmo que habían llegado con Pedro, se quedaron admirados de que el Espíritu Santo fuera dado también a los que no eran judíos,

46 pues los oían hablar en lenguas extrañas y alabar a Dios.



TEXTO BÍBLICO: Hechos 10.47

RVR

47 Entonces respondió Pedro: —
¿Puede acaso alguno impedir el agua,
para que no sean bautizados estos que
han recibido el Espíritu Santo lo
mismo que nosotros?

VP

47 Entonces Pedro dijo: —¿Acaso puede
impedirse que sean bautizadas estas
personas, que han recibido el Espíritu Santo
igual que nosotros? —¿Puede acaso alguno
impedir el agua, para que no sean
bautizados estos que han recibido el
Espíritu Santo lo mismo que nosotros?



RESUMEN

Las ideas principales de esta lección son:

- Dios siempre ha deseado bendecir a toda la humanidad.
- Dios amplió el plan de salvación que antes solo incluía al pueblo de Israel, para que incluyera a toda la humanidad.
- Dios desea que echemos a un lado nuestros prejuicios y que nos humillemos ante Él.



RESUMEN

- Hoy, al comienzo del tercer milenio, la Iglesia Cristiana todavía está debatiendo si, cuándo, y cómo lidiar con la diversidad étnica que tienen en sus congregaciones.
- Otra fuente de problemas interculturales es la diversidad generacional de nuestras congregaciones. En toda sociedad, la juventud tiene su propia subcultura. La juventud tiene su propia manera de hablar, vestir y su preferencia musical.
- Podemos ser bendecidos por Dios si echamos a un lado nuestros prejuicios y nos humillamos ante Él.



ORACIÓN

Dios que gobiernas toda tribu, grupo étnico y nación, te alabamos en este día. Rogamos que nos ayudes a bendecir tu nombre en todas las instancias de la vida. Te pedimos que nos ayudes a demostrar amor por los demás, no importa las diferencias culturales. Ayúdanos a vivir y a amar en libertad, en el nombre de Jesús. Amén.